

# CORREO DE MALLORCA

DIARIO CATÓLICO

Año X

Palma de Mallorca, 9 de Septiembre de 1919

Núm. 3.177

## A nuestros lectores Servicios de la guardia municipal

Continuando todavía la interrupción eléctrica, nos hemos visto obligados a tirar el presente número en la misma forma que el de ayer, publicando únicamente el original más interesante y urgente. Rogamos a nuestros lectores nos dispensen esta deficiencia, ajena a nuestra voluntad.

### Taurinas

#### En Palma

Con mucha concurrencia en el tendido de sombra y regular en el de sol, se celebró anteayer en nuestro circo taurino la anunciada novillada, corriendo a cargo de «Omedito», «Granero» y «Negrete», con sus respectivas cuadrillas, la lidia de tres novillos de don Sabino Flores y tres de don Pedro Sánchez, de Salamanca.

Los toros, exceptuando el quinto, que fué el mejor de la tarde, dieron poco juego, haciendo que la tarde transcurriera sosa y aburrida.

De los toreros, Manolito Granero demostró estar en posesión de las verdaderas cualidades que debe poseer un buen torero, consiguiendo con su aplomo, serenidad y valentía, conquistarse las simpatías de nuestro público, que premió la artística labor realizada en su primero con una ovación entusiasta y con la oreja del bicho.

Los otros dos matadores, si bien se mostraron trabajadores, no lograron convencer al respetable.

Para el próximo domingo, la empresa anuncia otra novillada económica, al precio de una peseta la entrada de sombra, y en la que se lidiarán cuatro hermosos novillos del Excmo. Marqués de Llem (ganadería asociada) por los diestros «Ortell» y «Manolito Granero».

#### En Inca

Con poco más de media entrada en la sombra y menos gente en el sol, se lidiaron el domingo, en Inca, los seis novillos del Excmo. señor Marqués de Villagodio.

Los espadas «Ventoldrá» «Almanseño» y Basterrechea fueron los encargados de pasaportearlos al matadero.

«Ventoldrá», primero de la serie, no hizo de fenómeno más que unas verónicas al primero y la estocada que al mismo propinó, entrando a matar como mandan las reglas.

Con la capa se lució en algunos quites; trabajó bien en la faena de muleta de su primer toro, en la que dió algunos pases vistosos, matando al bicho de dos estocadas (ovación).

A su segundo lo despachó, tras breve faena de muleta, de un pinchazo bien señalado y un certero descabello, que hizo rodar patas arriba al morlaco sin necesidad de puntilla (ovación, oreja y vuelta al ruedo).

«Almanseño» fué el torero que más alegró al ruedo, pues estuvo muy trabajador, dando a conocer al público toda clase de toreo, verónicas, gaoneras, abanicando, etc. etc.

Con «Ventoldrá» se adornó en los quites, pues el compañero Basterrechea no hizo nada digno de mencionar.

Despachó a su primer toro, tras lucida faena de muleta, de dos estocadas cosechando aplausos.

A su segundo toro, quinto de la tarde, que brindó su muerte a don Francisco Bisquerra, le hizo una indecorosa faena de muleta, muy poco en armonía con la categoría del novillo, que fué el mejor de la tarde; matándolo de dos pinchazos, que le valieron la oreja con su correspondiente ovación y vuelta al anillo.

Basterrechea, vasco de nacimiento, nos demostró el temple de su raza, que no sabe torear, pero que tampoco tiene miedo; sus estocadas, si no certeras, iban a clavarse hasta la empuñadura; de capa, ni pío; pero con mucha suerte.

Los toros, buenos, en particular el primero y quinto; este toro, haciendo honor a su número y refrán de que «no hay quinto malo», fué un verdadero tipo de novillo bueno y de gran poder; mató seis caballos y lesionó a cuatro picadores, promoviendo por poco un grave conflicto, pues no había quien picara al torete; gracias a «Perdigón», único que picó durante toda la tarde, salió la empresa del conflicto.

De los peones sobresalieron Sastre y Pa-corrillo.

Como sucede en estos casos, se abusó de lo de siempre; música, caballos y orejas.

De incidentes hubo que lamentar una bronca en el sol, con un contusionado, y un bárbaro que arrojó una botella con tan mala pata que dió a otro espectador en la cabeza; el sujeto agresor fué detenido, y el herido curado de una extensa herida en la nuca, de pronóstico reservado.

Ha ocurrido una riña en la calle de Colón, entre varios jóvenes, dándose los contendientes de bofetadas. Intervinieron en la contienda varios transeuntes y los guardias de punto en la Casa de la Villa, quienes se llevaron los contendientes ante su jefe, señor Cubí.

—Por el mismo jefe, señor Cubí, ha sido denunciado al señor Alcalde un cochero que no llevada farol en el carruaje. El Alcalde multó a dicho conductor.

—Por el guardia de servicio en la plaza mayor, y con autorización de su jefe, fué entregada a su dueño una bicicleta encontrada abandonada en la vía pública.

—El guardia 1.º de servicio señor Davia da parte a su jefe, señor Cubí, de que fueron mordidos por dos perros y curados en la casa de socorro por el médico de guardia señor P.anas dos individuos; ordenando el señor Cubí que los referidos perros fueran examinados por los veterinarios por si resultaran estar hidrófobos.

### Las subsistencias

#### Ofertas de trigo intervenido

Procedente de Barcelona, ha llegado el agente comercial don Eduardo Garzón, al cual le ha sido encargada la representación para estas Islas de la importantísima casa Burge y C.ª, de Buenos Aires.

En el momento de llegar, presentó ofertas de grandes partidas de trigo argentino a las autoridades, que podrían resolver el problema de este artículo de tan primera necesidad, ya que el señor Garzón ha podido lograr que las expediciones fueran remitidas directamente de la Argentina a Palma.

### La fiesta de Ntra. Sra. de la Salud

Después de solemne novena, cuyos sermones han estado a cargo del orador sagrado Rdo. don Antonio Artiques, de Felanitx, en la parroquial iglesia de San Miguel se celebró ayer la acostumbrada fiesta en honor de Nuestra Señora de la Salud.

Por la mañana se celebró Misa mayor, predicando el Rdo. don Juan Niell, y por la noche, tuvo lugar la solemne Reserva.

Una vez más quedó patentizada ayer la arraigadísima y tradicional devoción de Palma a Nuestra Señora de la Salud, pues durante todo el día, sobre todo al anochecer, fué numerosísimo el concurso de fieles que desfilaron por el camarín de la veneranda Imagen.

En el caserío de El Terreno se celebró ayer la anual fiesta.

La parte religiosa fué muy lucida, viéndose todos los actos muy concurridos.

La fiesta cívica se vió también muy animada, siendo muchas las personas que se trasladaron a aquel caserío, utilizando el servicio de coches de alquiler, toda vez que no circulaban los tranvías eléctricos.

### La huelga de los marinos

El vapor «Beliver», que se hallaba amarrado en Almería, ha salido para Melilla, al mando de su capitán señor Mulet.

De primer maquinista va el efectivo don José Palmer.

Va de maquinista en el «Ciudad de Palma» el maquinista don Miguel Thomás, en sustitución del señor Vich que pasó de primero en el «Mallorca».

El sábado visitó al señor Director de la «Isleña», señor Ferragut, una comisión compuesta de los Presidentes de la «Cámara de Comercio», señor Salom; de la «Cámara Agrícola», señor Rosselló Nadal, de la «Unión Industrial», señor Rosselló, y de la «Económica de Amigos del País», señor Barceló, para testimoniarle el agradecimiento, en nombre de las Sociedades que representan, por haber conseguido que no se interrumpiera ninguno de los servicios de estas islas.

El director de la «Isleña», agradeció, en nombre de la Compañía, la atención de dichos representantes.

En junta general celebrada, la Sociedad de

patrones de cabotaje «La Balear» aprobó la siguiente proposición:

«Que en vista del contenido del telegrama inserto en el periódico CORREO DE MALLORCA n.º 3.172 del día 3 del corriente, en el que la Asociación de Capitanes y Pilotos protesta ante el Presidente del Consejo, Ministro de Marina y Director General de Navegación, de las maniobras de las Compañías Navieras del Mediterráneo, pretendiendo se promulgue una Ley autorizando a los patrones de cabotaje para navegar como segundos oficiales:

Y como quiera que esta Sociedad «La Balear» no ha tomado ningún acuerdo referente a dicho asunto, creemos de toda justicia, en caso de ser cierto haberse cursado dicho telegrama:

(a) Contraprotestar en el sentido más enérgico, de las palabras vertidas por la Asociación de Capitanes y Pilotos, en agravio de los que integran esta Sociedad de patrones al no reconocernos con competencia para desempeñar dicho cargo.

(b) Y apelar a la sinceridad del Comercio, y a la opinión pública para que juzgue de la pericia de cada clase, por el número de siniestros ocurridos».

### Vida deportiva

#### Marcha de Estarellas.—Próximos partidos

El notable jugador del «Alfonso XIII», delantero de su primer equipo, don Sebastián Estarellas, marchó el domingo por la noche a Barcelona camino de Puerto Rico. A despedirle al muelle fueron todos sus compañeros de sport y socios del «Alfonso». Desde estas columnas, donde tantas veces ha figurado su nombre entre los buenos, deseámosle cuantas prosperidades quiera por aquellas tierras.

Por la tarde del domingo se jugó en su honor un partido, al final del cual le fué entregada por sus compañeros un magnífico afiler de corbata con las insignias de la Real Sociedad a que pertenecía y cuyos colores fueron por él tantas veces defendidos.

El partido jugado entre rojos y blancos fué arbitrado en sus dos partes por Trilobites y Hugo, ganando los rojos a sus contrarios por cinco goals contra uno.

Para el sábado y domingo próximos, inauguración de la temporada; pasará a esta población el equipo catalán «Sanfeliu F. C.» de Barcelona, equipo campeón de su categoría, cuyos encuentros con los nuestros prometen ser en extremo interesante por la gran forma de que viene precedido el equipo forastero; estos partidos darán comienzo a las seis de la tarde.

Sotras

### La interrupción eléctrica

Todas las conversaciones giraron ayer alrededor de la extraordinaria interrupción eléctrica iniciada en la noche del domingo.

Se hacían toda clase de comentarios, y en la mayoría de ellos se insinuaba la sospecha de que se tratase de un acto de «sabotaje», motivado por la huelga de tranviarios, ya que, si la interrupción ha sido puramente casual, se hubiera dado la rara casualidad de que coincidiera con los días en que los tranvías eléctricos habían de prestar mayor servicio, con motivo de la fiesta de El Terreno.

Hasta ahora, empero, nada cierto se ha podido averiguar, pues todavía no ha podido ser hallada en la línea, dada su grande extensión (unos cincuenta kilómetros), la avería que produjo el incendio de las máquinas de la fábrica; avería que, al ser hallada, es probable que ayude a esclarecer los hechos, disipando o bien corroborando las sospechas que abriga el público en general.

Como la fábrica de Alaró facilita el fluido a los caseríos de El Molinar, La Soledad, Son Españalet y El Terreno, en ellos no han quedado interrumpido el alumbrado eléctrico.

En Palma durante toda la pasada noche han permanecido encendidos los faroles de gas.

Esta mañana hemos hablado con el Director de la Compañía de electricidad, señor Rosselló.

Nos ha manifestado que todavía no había sido hallada la avería, a pesar de los continuos trabajos de los ingenieros, a causa de la extensión de la línea.

Nos ha añadido que, de las cuatro máquinas cuyas bobinas se incendiaron, una ha quedado ya reparada, y otra lo quedará este mediodía, y acto seguido se facilitará fluido

para retirar los tranvías que aun permanecen en la vía, después de lo cual el señor Roselló visitará al señor Gobernador para que indique el fin a que debe ser aplicado el fluido de que se pueda disponer.

Son muchas las industrias que tanto hoy como ayer han quedado paralizadas a causa de la interrupción eléctrica, sufriendo importantes perjuicios.

### Notas de Sociedad

#### Petición de mano

Ha sido pedida la mano de la señorita Francisca Llull Esteva para el oficial del «Fomento Agrícola de Mallorca» D. Benito Colomé Rubí.

La boda se celebrará en breve.

#### De viaje

Ayer embarcaron para Mahón, a bordo del «Jaime II», don Teodoro Pou, don José Rodríguez y don Juan Fortuny.

### Boletín religioso

#### MANANA

Santos.—San Nicolás de Tolentino confesor.

Cuarenta Horas.—Empiezan en San Nicolás, en honor de Nuestra Señora de Lourdes y en sufragio de un difunto: Exposición a las siete y media; a las diez, Tercia y Misa mayor; por la tarde a las cinco los actos de coro; a las siete y media Rosario, ejercicio dedicado a la Inmaculada de Lourdes y reserva de S. D. M.

Otras funciones.—En el Socorro, a las siete y media de la mañana se hará la bendición solemne de los panecillos de San Nicolás de Tolentino para los enfermos.

Visita.—A Nuestra Señora de la Salud en San Miguel, (Privilegiada).

### Sueltos y noticias

#### Un incendio en Selva

El día 3 del actual se declaró un incendio en el punto llamado «Cavall Bernat» del monte comunal de Caimari.

El fuego quedó sofocado después de nueve horas de iniciado, abarcando una extensión de 20 hectáreas. Fueron chamuscados unos 250 pinos maderales y 325 jóvenes.

Las pérdidas materiales se calculan en unas mil pesetas.

Créese que el hecho fué casual.

#### Riña

Han sido puestos bajo la acción judicial dos sujetos que habían sostenido fuerte riña por cuestión de intereses.

#### Hallazgo

En la plaza de Gomila (Terreno) ha sido hallado un monedero de plata conteniendo una llave y varios documentos; será entregado al que acredite ser su dueño. Para informes, en esta Redacción.

#### El «San Mus»

Ayer salió de nuestro puerto el bergantín goleta «San Mus» para Torreveja. Manda el buque don Isidro Maristany. Es el primer viaje que realiza.

**Nodriza** se desea una para lactar en casa de la nodriza. Para informes: calle de San Miguel, 115, (Barbería Vich).

### Bachillerato, Magisterio y Estudios especiales

Preparación y repaso de asignaturas de letras por D. ROQUE CARNICER y FERRER, Doctor en Filosofía y Letras. Referencias: en Palma; Rubí, 29, 1.º 2.º; en Santa Catalina, Fábrica, 16, 1.º 2.º.

### Hombre de 40 años

con inmejorables referencias, desea colocación de criado o cosa análoga. Es del oficio, pero no ejerce. Informes: Centro Anuncios.

### ACADEMIA TERRASA

Carreras facultativas y especiales, Bachillerato y Magisterio. RAMBLA, 10, 2.º

### Pérdida

de un neumático de un automóvil por la carretera de Palma a Campos. Se súplica a quien lo encuentre lo devuelva a la droguería BESTARD, plaza de la Cuartera, en donde se le gratificará.



# Conferencias telegráficas

(Servicio especial y exclusivo de CORREO DE MALLORCA)

## DESDE MADRID Del Extranjero

Madrid, 8 (5'30)

### Atentado contra el Gobernador general de Corea

Tokio.—En Seoul se ha cometido un atentado contra el nuevo gobernador general de Corea, lanzándole una bomba en la estación.

El Gobernador resultó ileso. Resultaron varias personas heridas, entre ellas cinco europeos. Han sido detenidos varios coreanos.

### Aniversario de la batalla del Marne

París.—Se ha celebrado en Meaux el aniversario de la batalla del Marne. En la Catedral se celebró imponente ceremonia religiosa.

El sermón estuvo a cargo del Obispo de Verdún. Después de la función religiosa se obsequió con un almuerzo a los invitados.

Estos visitaron más tarde el cementerio de Chambry.

### La Asamblea austríaca acuerda firmar el tratado de paz

Viena.—La Asamblea austríaca ha acordado, por noventa votos contra veintitres, que el canciller Renner firme el tratado de paz con la Entente.

Al acuerdo acompaña una protesta de la Asamblea sobre el derecho que se quita a Austria de disponer de sí misma.

El miércoles, a las diez de la mañana, según el acuerdo, Renner firmará en el castillo de Saint Germain el tratado de paz.

### El fin de un proceso sensacional.—Caillaux ingresará en una casa de salud

París.—El Tribunal Supremo ha acordado que el expresidente Caillaux ingrese en una casa de salud.

### El tratado búlgaro.—Salida por el Mar Egeo

París.—Se ha terminado la laboración del tratado búlgaro.

Mañana será entregado a los delegados. Por este tratado se concede a los búlgaros una salida por el Mar Egeo.

### Los polacos rechazan a los bolcheviques

Varsovia.—Noticias del frente lituano ruso dicen que las fuerzas bolcheviques reforzadas con varios trenes blindados han emprendido energética contraofensiva siendo rechazadas por las tropas polacas que guardan aquel frente.

También fueron hundidas en el río Pripet numerosas barcas que atacaban.

### La cuestión del Adriático, resuelta

Roma.—El periódico «Il Popolo» dice que se ha llegado a un acuerdo con Francia e Inglaterra sobre la cuestión del Adriático.

Los puntos fundamentales que han de aceptarse sin reserva son los siguientes: La ciudad de Zara será libre con mandato perpetuo de Italia; Fiume será declarado estado libre, intervenido por cinco comisarios: dos italianos, dos yugo eslavos y uno del país.

Se establecerán cláusulas especiales para no perjudicar a Trieste.

Aún no se ha recibido la adhesión de Wilson a este acuerdo.

### La campaña política de Wilson

New-York.—Sigue Wilson pronunciando discursos en su campaña política emprendida para la aprobación del tratado de paz.

En su discurso pronunciado en Kansas City acusó a los adversarios del tratado, de querer imponer en América la voluntad de una minoría.

Recordó que en Rusia veinticuatro hombres ejercen actos de violencia que jamás cometió Zar alguno.

Confía que el bolcheviquismo internacional no prosperará en América pues prosperando se destruirá la obra de todas las generaciones pasadas.

El discurso del presidente fué poco aplaudido, porque aquel distrito lo representa el senador Reed que es el mayor enemigo del tratado.

El senador Jhonson sigue paso a paso la tournée de Wilson refutándole todos los argumentos.

### El Handley Page de Londres a Lisboa

Lisboa.—Ha salido de Londres para Lisboa el aeroplano Handley Page, tripulado por aviadores portugueses e ingleses el que de paso tocará en Madrid.

En esta capital se espera la llegada del aeroplano con gran entusiasmo.

## Las plantillas de Hacienda

Madrid, 9 (1'00)

### La Comisión, ante el Ministro

Ayer, por la tarde, la comisión de empleados de Hacienda encargados por sus compañeros de arreglar el asunto de las plantillas, visitó al Ministro de Hacienda, señor Bugallal.

La comisión expuso al Ministro las aspiraciones del Cuerpo, rogándole diese una pronta contestación a las peticiones de los funcionarios.

El Ministro ofreció someter el asunto al Consejo, el cual no se reunirá ahora enseñada por estar ausentes varios Ministros.

Les reiteró su gran deseo de llegar a una solución, si bien les dijo que oficialmente no se podría ahora hallarla sobre la base de las peticiones que se le hacían.

Se extrañó de que ellos crean logradas sus aspiraciones con unas plantillas que antes tiene que aprobarlas el Parlamento.

La comisión salió bien impresionada de su visita al Ministro.

### Ramores de crisis

El sábado se celebrará Consejo de Ministros, tratándose en él, principalmente, de la cuestión de las plantillas.

Se dice que, a causa de haber cierta disparidad de criterio en el asunto de las plantillas, esto pudiera ser el origen de una crisis.

## Política

Madrid, 9 (1'00)

### El indulto general

El subsecretario de la Presidencia, señor Canals, al recibir ayer a los periodistas, nos anunció que dentro de tres días ya estará publicado el decreto sobre el indulto general.

El Gobierno nos manifestó que no ha encontrado oportuno el publicarlo hasta esta fecha.

### De Gobernación.—Tranquilidad en provincias.—Las huelgas en Córdoba

Ayer por la mañana, al hacer los periodistas su visita al Ministerio de la Gobernación, nos manifestaron que en provincias reinaba tranquilidad.

Respecto a las huelgas de Córdoba se nos dijo que se iban extendiendo; pero que se confía en que pronto quedarán solucionadas.

### Abilio Calderón y la unión de los conservadores

El Ministro de Fomento, señor Calderón, preguntado ayer por los periodistas sobre política en general, se excusó de hacer ninguna clase de manifestaciones, diciendo:

«Mi jefe es Dato, y él es partidario de la concentración conservadora, así es que quienes quieran pueden aceptar su jefatura y en paz».

## De Provincias

Madrid, 8 (5'30)

### De Valencia.—La agitación sindicalista.—Pésame.—Batida y recogida de armas.—Clausura de un centro sindicalista

Valencia.—Se ha recibido un despacho telegráfico por el que el Ministro de la Gobernación, señor Burgos Mazo, ordena al gobernador civil de esta provincia dé el pésame, en nombre del gobierno, a la familia del guardia civil muerto ayer por los sindicalistas.

En el telegrama pide también el Ministro datos para socorrer a la familia del muerto. Ayer, por la policía, se dió en esta ciudad una batida por los barrios donde habita la gente sospechosa.

Se detuvo a veinticinco individuos licenciados de presidio.

El gobernador ha hecho manifestaciones a la prensa diciendo que por los sindicalistas se preparaba un gran movimiento, del cual formaban parte, como preparación, las huelgas parciales, no faltando para ello dinero, tratándose de averiguar de dónde este dinero procedía.

Los sindicalistas, según se ha podido comprobar, llevan magníficas pistolas.

Se ha clausurado el centro sindicalista de Catarroja.

Los ánimos parece están ya más calmados.

### De Cádiz.—Incendio en unas fincas

Cádiz.—En Medinasidonia se han producido algunos incendios en las fincas del marqués de Negrón, causando estos siniestros grandes daños.

### De Las Palmas.—Choque de un auto contra un tranvía.—El general Moltó, herido

Las Palmas.—En la calle de Triana chocó ayer un automóvil, que conducía a los generales Moltó y Arnaz, con un tranvía.

A consecuencia de este accidente, resultó herido en una pierna el general Moltó.

El general Arnaz salió ileso del percance.

Madrid, 9 (1'00)

### De Sevilla.—Gran incendio en un bazar

Sevilla.—Se ha declarado un gran incendio en el bazar «Abarcol».

En el almacén había muchos artículos de celuloide.

Los dependientes se arrojaron a un patio para salvarse.

El edificio estaba convertido en horrorosa hoguera.

El pánico de los vecinos era grande; algunos de estos arrojaban muebles a la calle por los balcones de sus casas.

En la casa de socorro fueron asistidas varias personas, entre ellas el sargento Jiménez, el cual se distinguió en los trabajos para extinguir el incendio, salvando de la caja de caudales 80 000 pesetas.

Los bomberos trabajaron hasta que lograron dominar el fuego. El bazar estaba asegurado en cinco Compañías.

### De Bilbao.—Caravana de congresistas al castillo de Butrón

Bilbao.—Una caravana de congresistas visitó el Castillo de Butrón.

Los congresistas vieron el Arbol de Güerñica, símbolo de las libertades patrias.

Al mediodía celebraron los congresistas un banquete en Chancarramendi.

### Más de Sevilla.—El Infante Antonio de Orleans, desaparecido

Sevilla.—El Infante don Antonio de Orleans, que se hallaba en esta ciudad, ha burlado la vigilancia de sus tutores, desapareciendo.

Se cree que ha escapado, en automóvil, en dirección desconocida.

### De Valencia.—Los dependientes de paquetería.—Entierro del guardia civil muerto en Catarroja

Valencia.—Los dependientes de paquetería persistentes en la huelga piden aumento de jornal.

A las seis de la tarde se efectuó el entierro del guardia civil muerto en Catarroja.

Presidió el entierro el Gobernador civil.

El acto fué una verdadera manifestación de duelo.

### De San Sebastián.—Noticias varias

San Sebastián.—El Ministro de la Guerra ha conferenciado con el de jornada, enterándole de varios asuntos concernientes a su departamento.

El Marqués de Lema, poco después, subió a Miramar, poniendo a la firma de S. M. el Real Decreto concediendo al cadáver del Arzobispo de Valencia los honores de Capitán General.

Al encargado de Negocios extranjeros de España en Varsovia le han sido entregadas sus cartas credenciales. Padarewski le hizo presente sus simpatías hacia España.

Una comisión de abogados de esta población visitó ayer al señor García Prieto, haciéndole entrega de una placa que como recuerdo le dedican sus compañeros de profesión.

## Noticias varias

Madrid, 9 (1'00)

### La falta de trabajo

El subdirector de la Tabacalera ha dado las siguientes explicaciones sobre la falta de tabaco en algunas provincias de España.

En primer lugar hace ya algún tiempo están parados las fábricas de Cádiz y Huelva.

Además, la huelga de marinos mercantes impide se hagan los repartos por el litoral; la escasez de gente que ahora trabaja también influye bastante, como también la gran exportación que de este artículo se hace a Francia y Portugal.

### Inspección sobre un supuesto acaparamiento

El Alcalde de esta capital ha ordenado se haga una inspección detenida para ver de hallar un supuesto acaparamiento de huevos, cuya suma, según confidencias, se hace ascender a cinco millones de huevos.

### Contra la exportación de carbón

El Ministro de Fomento recibió ayer varios telegramas de Bilbao y Vigo, pidiéndole prohiba terminante la exportación de carbón.

En los telegramas le añaden que los carboneros han vuelto a aumentar en 15 pesetas la tonelada de carbón.

El Ministro, hablando con los periodistas sobre este asunto, nos manifestó que al próximo Consejo llevará las conclusiones que se han de entregar a los hulleros una vez estén aprobadas por Consejo.

### El cadáver del arzobispo de Valencia en Madrid.—Salida para Valencia

A las diez de la mañana llegó a la estación del Norte el tren que conduce el cadáver del arzobispo de Valencia, Excmo. señor don Salvador Barrera.

Acompañan el cadáver, desde Vigo, el sobrino del finado, don Manuel Ollas, una comisión de aquel cabildo, el mayordomo y el secretario del Dr. Barrera.

En Monforte salieron a recibir al cadáver, los Obispos de Lugo y Oriente.

Desde la estación del Norte, por la línea de circunvalación, fué conducido el cadáver a la estación del Mediodía, desde donde salió a las siete para Valencia, donde se celebrará su solemne entierro.

## De esta mañana

Madrid, 9 (5'30)

### Los funcionarios de Hacienda

La Comisión gestora de funcionarios de Hacienda, contestando a una información oficiosa publicada en «A B C», declara que los funcionarios de Hacienda han sido castigados en poco tiempo con dos crecidas amortizaciones: una del 20 por 100 en 1917 y otra del 35 por 100 sobre la anterior en 1918.

«Así—dicen—se da el caso de que un auxiliar, para llegar a oficial necesita 30 años.

Con las plantillas de La Cierva, se proponía acabar pronto con esos taponamientos».

«Lo cierto es que en la ley se dice que, para las plantillas en principio aprobadas por decretos de La Cierva, en Mayo, se concede un tercio del aumento que representan éstas con relación a las vigentes en aquellos tiempos. La conclusión es, pues, lógica: Si se da un tercio del crédito de una plantilla, ¿puede sostenerse que no está aprobada esa plantilla? Si no hay plantillas no puede haber su tercio; un tercio de nada es nada. Pretender, pues, embarullar una cosa tan clara, podrá ser una postura política, pero, de ninguna manera, un criterio de gobernantes que quieran interpretar fielmente la Ley».

### Habla el subsecretario de Gobernación

El subsecretario de Gobernación nos manifestó esta madrugada que había recibido noticias oficiales del Gobernador de Córdoba, quien ha marchado a Montilla, donde ha quedado solucionada la huelga que sostenían los obreros del campo, habiendo firmado, patronos y obreros, un contrato de trabajo que regirá en otoño, invierno y primavera.

Nos añadió que era inexacto que fuera asesinado el sargento del puesto de la benemérita de Consuegra, (Toledo) en motín público «Lo que hay—terminó diciéndonos—es que en Puebla de Almenara (Cuenca) un paisano asesinó al sargento de la benemérita, tratándose de un crimen por resentimientos personales».

Prensa Asociada.

## DESDE

## BARCELONA

### Notas catalanas

Barcelona, 9 (5'30)

### El Gobernador, en el campo

El Gobernador civil, señor Amado, pasó el día de ayer en el vecino pueblo de Caldeas.

Por la noche regresó a esta ciudad.

### Un manifiesto de los sindicalistas aconsejando la vuelta al trabajo

Como resultado de las conferencias celebradas por el Gobernador civil con los patronos y obreros de la industria textil y del ramo de construcción, los comités de los sindicatos publicaron un manifiesto.

En él aconsejaban a los obreros la vuelta al trabajo para hoy, mañanas, por haberse comprometido los patronos a levantar el «lock-out» y comprometiéndose, además, el Gobierno, a indultar a los presos por cuestiones sociales.

Se espera con impaciencia la llegada de la hora de entrar al trabajo para ver la actitud que adoptan los obreros, ante los consejos de sus directores.

### Llegada del Obispo.—Este se halla muy restablecido

Ha llegado a esta ciudad el Ilmo. señor doctor don Enrique Reig, Obispo de esta Diócesis.

A su llegada ingresó en el Seminario para practicar los ejercicios espirituales que se hacen para sacerdotes.

El señor Obispo se halla muy restablecido de la enfermedad que le obligó a ausentarse.

### La muerte de Bravo Portillo

Siguen efectuándose gestiones, por parte de la policía, para ver de descubrir a los autores del asesinato de Bravo Portillo.

De las diligencias practicadas se deduce que fué de varios grupos que se hizo fuego al expolicia Bravo Portillo.

### El 11 de Septiembre

Se preparan diferentes actos para solemnizar el once de Septiembre.

### Lluvia

Ayer cayeron sobre esta ciudad varios chubascos.

Ello refrescó algo la temperatura.

### La Natividad de Nuestra Señora

Ayer se celebró en esta ciudad la fiesta de la Natividad de Nuestra Señora.

Nadie trabajó, estando todos los comercios cerrados.

Palau Gari.

## Centro de Enseñanza

### Taix-Guasp

Bachillerato, Comercio, Magisterio, Carreras Civiles, Matemáticas, Superiores, etc. Pídanse detalles y prospectos al director don Gregorio Guasp, licenciado en Ciencias y Ayudante interino del Instituto.

ALMUDAINA, 19, ENT.º

## CARRERAS CIVILES

Preparación por oficiales de Correos y Telégrafos y Licenciados en Ciencias y Derecho.

### Academia Cormenzana

Rambla, 45, 3.º (Frente Instituto).

**Se alquila** el antiguo y acreditado HOTEL FEMENIA de Manacor. Informes Muntaner Hnos., Manacor.